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Egypt at Paris 2024 Games: An Analytical
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إدارة السمعة الرقمية للمؤسسات الرياضية المصرية الرسمية

مجلة البحوث الإعلامية، جامعة الأزهر، كلية الإعلام 1136

تســعى هــذه الدراســة للتعــرف علــى كيفيــة إدارة المؤسســات الرياضيــة المصريــة الرســمية لســمعتها الرقميــة مــن 
خــال مواقــع التواصــل الاجتماعــي، وذلــك بالتطبيــق علــى صفحتــي فيســبوك للبعثــة الأولمبيــة والبارالمبيــة المشــاركين 
في دورة الألعــاب التــي أقيمــت في باريــس 2024، كمــا اعتمــدت الدراســة علــى أداتــي التحليــل الكيفــي وتحليــل 
المضمــون لمــا نشــرته المؤسســات الرياضيــة المصريــة الرســمية عينــة الدراســة مــن خــال تحليــل محتــوى صفحــات 
فيســبوك التابعــة لتلــك المؤسســات الرياضيــة، علــى مــدار شــهرين مــن يوليــو 2024م حتــى ســبتمبر 2024م، إذ 
أقيمــت دورة الألعــاب الأوليمبيــة في الفتــرة )مــن 24 يوليــو حتــى 11 أغســطس 2024(، بينمــا أقيمــت دورة الألعــاب 
ــج  ــد مــن النتائ ــت الدراســة للعدي ــد توصل ــى 8 ســبتمبر 2024(، وق ــرة )مــن 28 أغســطس حت ــة في الفت البارالمبي

المهمــة، منهــا:

- المؤسســات الرياضيــة المصريــة يمكنهــا تحســين ســمعتها الرقميــة مــن خــال التواصــل المســتمر والشــفاف حــول 
النجاحــات والأزمــات علــى حــد ســواء، حيــث يمكــن للشــفافية في التعامــل مــع الأزمــات أن تعــزز الثقــة العامــة وتســهم 

في بنــاء ســمعة إيجابيــة ومتماســكة.

- المؤسســات الرياضيــة يجــب أن تســعى لخلــق محتــوى يثيــر اهتمــام الجمهــور ويشــجع علــى التفاعــل، مثــل 
اســتعراض قصــص إنســانية لاعبــين وإظهــار جوانــب حياتهــم، ممــا يعــزز الروابــط العاطفيــة مــع الجمهــور ويزيــد 

ــى ســمعتها. ــا عل ــر إيجابيً مــن شــعبية المؤسســة ويؤث

الكلمــات المفتاحيــة: الســمعة الرقميــة، المؤسســات الرياضيــة المصريــة الرســمية، دورة الألعــاب الأولمبيــة، دورة 
الألعــاب البارالمبيــة، نمــوذج العاقــة بــين وســائل التواصــل الاجتماعــي وإدارة الســمعة.

This study seeks to identify how official Egyptian sports institutions manage their 
digital reputation through social media sites. the study sample, by analyzing the con-
tent of the Facebook pages of these sports institutions, over two months from July 
2024 to September 2024, as the Olympic Games were held in the period (from July 24 
to August 11, 2024), while the Paralympic Games were held in the period (from Au-
gust 28 to September 8, 2024). The study reached many important results, including:
-Egyptian sports organizations can improve their digital reputation through continu-

ous and transparent communication about both successes and crises. Transparency 
in dealing with crises can enhance public trust and contribute to building a positive 
and cohesive reputation.

-Sports organizations should seek to create content that interests the audience and 
encourages interaction، such as presenting human stories of players and showing 
aspects of their lives, which strengthens emotional bonds with the audience, in-
creases the popularity of the institution and positively affects its reputation.

- Egyptian sports organizations should benefit from diversity in content and the use 
of modern influencers, such as short videos and hashtags, to communicate with 
diverse audiences and add greater value to digital content.

Keywords: Digital reputation, official Egyptian sports institutions, Olympic Games, 
Paralympic Games, social media relationship model for reputation management.

ملخص الدراسة
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